
兩電明年電費平均加幅低於1%
議員憂掀公共事業加風 促採措施增服務質素穩定性
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兩電電費比較
中電

年度 基本電價 燃料調整費 平均淨電價
（每度電港仙） （每度電港仙） （每度電港仙）

●2024年1月 96.6 46.3 142.9

●2024年11月 96.6 43.3 139.9

●2025年1月 98 46.3 144.3（按年升0.98%，
與11月比升3.2% )

港燈

年度 基本電價 燃料調整費 平均淨電價
（每度電港仙） （每度電港仙） （每度電港仙）

●2024年1月 119.5 46 165.5

●2024年11月 119.5 43.7 163.2

●2025年1月 122.9 44.1 167（按年升0.9%，
與11月比升2.3% )

註：以港燈一個月用電量300度的住宅客戶為例，明年1月份的電費將為

397.05元，較今年1月份的392.55元多4.5元。

資料來源：中電及港燈 製表：香港文匯報記者 聶曉輝

●文：香港文匯報記者 張弦、圖：香港文匯報記者 郭木又
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熱點民議 邱女士：我們現
時每月繳交約幾百

元的電費，加價後交多幾元，這個幅
度可以接受。雖然近期出現的一些電
力事故未必是兩電的全部責任，但例
如電纜老化導致的故障，就要調查清
楚兩電有無履行進行檢修等工作，要
將事故原因調查清楚再進行懲罰，不
能一味加價，而沒有提升服務質素。

羅女士：一個普通家庭平均每月加幾
元電費，對中產以上的階層來說影響非
常小，或者不在乎這些小錢，但對基層
家庭來說影響很大，例如靠領取綜援過
活的家庭，他們每一分錢都要計着去
用，所以我認為對於基層家庭來說，這
個加價幅度可能仍有壓力。
我認為兩間電力公司應該針對基層
家庭推出扣減電費，或提供資助等計劃，減輕電費加價帶來
的經濟壓力，或者凍結這些家庭收費。

學生Nancy：我不清楚家中的電費
每月多少錢，作為學生，我認為1%的
升幅不大，對我的家庭影響應該不大，
不過對一些貧窮的家庭來說，可能加
1%的電費，會加重負擔，因為加電費
會造成連鎖反應，其他行業的成本及物
價都會上升，加重基層家庭的經濟壓
力。

●兩電電費按年加幅俱低於1%。圖為彩虹邨一帶萬家燈火通明。 香港文匯報記者郭木又 攝

涉及全港市民基本生活開支的明年電費加價方案昨日揭盅，

兩電電費按年加幅俱低於1%。中電每度電的平均淨電費為

144.3仙，較今年1月加0.98%；港燈每度電的平均淨電費則

為167仙，較今年1月加0.9%。香港特區政府環境及生態局局

長謝展寰表示，特區政府一直務求盡量調低電費增幅。不過，

有立法會議員指出，明年電費加幅雖較其他公共服務溫和，但

穩定供電對經濟及民生非常重要，惟兩電今年分別出現多宗電

力事故，促請兩電採取措施加強服務的質素及穩定性。亦有立

法會議員擔心電費續加會向社會發放負面信息，掀起公共事業

加風，希望未來能輸入核電以擺脫加電費的魔咒。

●香港文匯報記者 聶曉輝

本港兩間電力公司於昨日的立法會環境
事務委員會會議上，交代明年最新電

費。中電策劃及發展高級總監吳紹倫表示，
明年1月基本電費為每度電98仙，較今年1
月升 1.4 仙，燃料調整費維持每度電 46.3
仙，相加後的平均淨電費為144.3仙，較今
年1月升1.4仙，升幅為0.98%。

八成港燈住宅用戶 額外開支不多於10元
港燈集團發展總經理何彥彪表示，明年1
月基本電費為每度電122.9仙，較今年1月
多3.4仙，燃料調整費則由1月每度電46仙
減至 44.1 仙，相加後的平均淨電費為167
仙，較今年1月份多1.5仙，升幅為0.9%。
撇除電費補貼，80%住宅用戶及50%非住宅
用戶明年1月份的額外電費開支，較今年1
月份不多於10元。以一個月用電量300度的
住宅客戶為例，明年 1 月份的電費將為
397.05元，較今年1月份多4.5元。
中電總裁羅嘉進表示，面對物料成本增
加，勞動市場緊張等經營壓力，導致營運支
出增加，中電已努力控制成本並透過多元化
的燃料組合，減低電價調整的幅度。中電明

年將透過「中電社區節能基金」撥款2.4億
元推出一系列社會支援措施，包括向7萬個
基層家庭提供合共5,000萬元電費補助。面
對氣候變化加劇，中電亦會提升供電系統抵
禦極端天氣的能力，並利用創新科技進一步
加強供電可靠度。
港燈董事總經理鄭祖瀛表示，因應極端天
氣愈發頻繁，港燈既要強化電力基建，同時
要更新老舊機組及設施，相關投資為電費帶
來壓力，加上營運成本上升，因而需上調基
本電費。
雖然國際燃料價格近期稍為回落，但地緣
政治持續緊張，令燃料價格存在不穩定性，
港燈會繼續嚴格控制開支及善用科技，提升
營運效率。未來一年，港燈會撥款7,500萬
元推出不同支援及節能減排措施，包括向有
需要的劏房戶提供電費津貼等。

謝展寰：明年基本電費率比預測低
根據兩電去年提交的5年發展計劃的預測
電費率，中電原本預期明年每度電的基本電
費加至100.3仙，港燈則為124.2仙，最終雙
雙降低。

謝展寰在會議上強調，特區政府於去年審
核兩電的5年發展計劃時，已對兩電將來的
電費價格有很好的控制；同時亦在每年一次
的電費檢討上嚴格把關，「經多番磋商後，
兩電最終同意明年1月的平均淨電費（按
年）加幅少於1%，明年基本電費率均低於
5年發展計劃下預測的水平。」

議員冀可輸入核電抑電費加幅
立法會環境事務委員會主席劉國勳認為兩

電明年加幅雖較其他公共服務溫和，惟兩電
今年分別出現多宗電力事故，促請兩電採取
措施加強服務的質素和穩定性，包括提升基
建和維護工作等。他建議政府檢討懲罰機制
門檻，包括考慮引入影響多少住戶作為其中
一個準則，而非由電力公司按其「心意」決
定是否向居民作補償或派發「心意券」。
民建聯主席、立法會議員陳克勤擔心電費

續加會向社會發放負面信息，「今日加電
費，明天就巴士加價，後日就煤氣加，再後
日可能電車加，加風就是這樣持續下去。」
他關注特區政府如何為降低電費加幅把

關，同時希望未來可輸入核電。

●中電及港燈於昨日的立法會環境事務委員會會議上，交代明年最
新電費。 香港文匯報記者曾興偉 攝
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「35+顛覆案」昨日宣判，45名反中

亂港分子被判刑，其中提出非法「初

選」計劃和所謂「攬炒十步曲」的戴

耀廷被判囚10年。判決結果彰顯香港

法庭依法獨立辦案，裁決專業公正合

理；香港警方提供大量詳實證據，為

法庭審判提供有力事實支撐。本案是
香港首宗顛覆國家政權案件，涉及人
數眾多，屬國安大案，所謂「35+計
劃」終極目的旨在顛覆特區政治制
度、製造管治危機，法庭判決反映罪
行嚴重性，顯示危害國家安全的罪行
必須予以嚴懲，為系列國安案件審理
樹立標杆，更向社會傳達清楚信號，
法庭對危害國家安全的罪行絕不姑
息，依法制裁絕不手軟。

所謂「35+計劃」是有計劃、有組

織、有預謀且具規模的搶奪香港管治權

行為，符合香港國安法第二十二條規定

的「顛覆國家政權」罪的構成要件。犯

罪必然要受到法律懲罰。法庭對本案定

罪與量刑理由充分、符合公眾期望。法

庭裁定戴耀廷等4名被告為首要分子，

其餘均是積極參與者，並根據案情的

嚴重程度、各罪成被告的角色等因素

作出不同判刑；在量刑時既考慮香港

國安法罪行條款，也兼顧本地刑法所

跟隨的普通法原則，體現香港國安法與

本地法律兼容互補，尊重「一國兩制」

精神。包括法律界人士在內的本港社會

各界普遍認同裁決合理合適，彰顯本港

司法獨立、法治公義。本案涉及眾多被

告、證供、相關人物，審訊長達 100 多

天，警方全力以赴，搜集大量確鑿證據，

還原案件真相，為法庭定罪量刑提供堅實

的事實依據。

從本案審訊、裁決的過程，清楚揭示

在所謂「35+計劃」下實施由戴耀廷推出

的「攬炒十步」，後患無窮。法庭指

出，如整個顛覆圖謀得以落實，將嚴重

癱瘓政府運作，並無可避免地造成香港

局勢不穩，導致香港特區出現憲制危

機，加上所謂國際政治及經濟制裁，

「攬炒」香港，令市民受苦，陷入痛苦

深淵。法庭判決彰顯香港國安法的法律

阻嚇力，發揮了定海神針作用。正如行

政長官李家超強調，本案說明，任何人

顛覆國家政權、危害國家安全，最終都

會被依法懲治，絕不姑息。香港是法治

的地方，有法必依，違法必究，沒有任

何人可凌駕於法律之上。

本案是香港首宗顛覆國家政權案，引

起社會各界以至國際廣泛關注。維護國

家安全天經地義。本案判決向公眾展示

香港維護國家安全的決心和意志。本港
危害國家安全的風險仍然存在，潛逃海
外的人士、海外反華勢力對香港的攻擊
抹黑揮之不去，死心不息企圖破壞香港
法治穩定、衝擊「一國兩制」，香港特
區政府、司法機構、社會各界堅定運用
維護國家安全的法律，嚴厲打擊、有效
震懾危害國家安全的行為和活動，維護
香港安全穩定的環境，為實現由治及興
提供堅實的保障。

裁決公正合理 嚴懲危害國安罪行
國務院副總理何立峰昨日在香港出席國際金融領袖

投資峰會，並發表主題演講，強調中央對香港發展的

堅定支持，特別是對香港金融業的重視。何立峰副總
理的講話向國際社會傳遞了中央重視、支持香港鞏固
國際金融中心優勢的積極信號，增強國際金融界、投
資者對香港金融市場的信心，看好香港金融業的前
景。特區政府和香港金融業界要進一步深化金融改革

創新，不斷提升香港金融競爭力；進一步拓展金融開

放合作，持續增添香港金融發展活力；進一步對接國

家發展戰略，着力夯實香港金融發展根基，將香港金

融業做大做強，積極貢獻國家金融強國建設， 香港

金融業前景亮麗。

香港在全球金融體系佔據着舉足輕重的地位，不僅

得益於香港的獨特地理位置和歷史背景，更離不開中

央政府的持續支持。中央始終從戰略全局的高度對香

港國際金融中心的發展進行定位和謀劃，實施了十年

的互聯互通機制，促進兩地資本市場的聯動發展，有

力鞏固香港國際金融中心的地位。國務院副總理何立

峰親自來港出席本屆國際金融領袖投資峰會，並發表

主題演講，充分展示了中央支持香港金融業高質量發

展。有「一國兩制」保駕護航，有中央鼎力支持和各

界共同努力，國家金融市場持續擴大對外開放，香港

國際金融中心的獨特優勢有增無減，對國際金融界的

吸引力更顯著。

多家國際金融機構的負責人昨日亦在峰會上表達了
對香港及內地經濟前景的積極預期。他們普遍認為，
香港作為全球重要的國際金融中心和財富管理中心，
將繼續保持其競爭力和吸引力。例如，滙豐集團行政

總裁艾橋智表示，香港有望在數年後成為全球最大的

財富管理中心。瑞銀集團董事長凱萊赫表示，亞洲地

區將是全球未來重點增長地區，瑞銀集團將繼續在中

國投資。外資對香港金融市場前景信心十足，相信將

積極投資香港和內地，分享更多發展機遇。

何立峰副總理在講話中提出三點建議，包括進一步
深化金融改革創新，不斷提升香港金融競爭力；進一
步拓展金融開放合作，持續增添香港金融發展活力；

進一步對接國家發展戰略，力夯實香港金融發展根

基。這些建議符合香港金融業的實際定位和發展方

向，為香港在全球金融市場中鞏固提升競爭力具有啟

示作用。

進一步深化金融改革創新，不斷提升香港金融競爭

力。這包括做強銀行業、增強資本市場包容性和吸引

力、穩步擴大債券市場、積極發展保險市場以及豐富

離岸人民幣金融產品和服務等。要持續打造更高水平

的國際資產管理中心、財富管理中心，並加快發展綠

色金融、科技金融、數字金融等新業態。這些改革措

施的實施，將有助於提升香港金融業的市場競爭力，

吸引更多的國際資本和金融機構入駐。

進一步拓展金融開放合作，持續增添香港金融發展

活力。香港作為開放型經濟體，有着國際化的鮮明特

色和顯著優勢。中央支持香港保持特色、發揮優勢，

同世界各地開展更廣泛密切的交流合作。通過拓展

國際金融合作、積極開拓「一帶一路」、中東、東

盟等新興市場，以吸引更多國際資本和一流機構來

港興業創富，有助香港在全球金融市場中扮演更重

要角色，為香港金融業乃至整體經濟持續發展注入

強勁動能。

進一步對接國家發展戰略，着力夯實香港金融發展
根基。香港要積極參與粵港澳大灣區建設，積極支持
前海、南沙、橫琴、海南等自貿區金融開放建設，穩
步有序推進互聯互通機制，以香港金融業所長，配合
國家金融業現代化所需。通過積極對接國家發展戰
略，讓香港更好地融入國家發展大局，為香港金融業
的發展拓展空間、提升競爭力。

中央支持 外資看好 香港金融業前景亮麗


